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Niederschrift 
 
über die 5. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Fresendelf  
am 9. Dezember 2014 im Hause des Bürgermeisters in Fresendelf. 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20.12 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Hans Peter Lorenzen 
2. Gemeindevertreterin Heidi Bartelt 
3. Gemeindevertreter Claus Carstensen 
4. Gemeindevertreter Detlef Jaffke 
5. Gemeindevertreter Heinz Zufall 
6. Gemeindevertreter Frederic Näher ab 19.10 Uhr 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreter Hanno Petersen 
 
Außerdem sind anwesend: 
Maike Jans, Protokollführerin 
Helmuth Möller, Husumer Nachrichten ab 19.07 Uhr 
sowie 3 Zuhörer/innen 
 
Tagesordnung 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung der Niederschrift über die 4. Sitzung am 25.6.2014 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Berichte der Ausschüsse 
5. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
6. Beratung über die Badestelle 
7. Erlass der Haushaltssatzung 2015 
 
Bürgermeister Lorenzen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Fresendelf. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die 
ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht 
erhoben. Die Gemeindevertretung Fresendelf ist beschlussfähig. 
 
 
1. Einwohnerfragestunde       
 
Eine Einwohnerin berichtet, dass hinter dem Sportplatz indisches Springkraut wächst und 
am Glockenberg Japanknöterich. Es werden im Frühjahr/Sommer 2 - 3 Aktionen zur Besei-
tigung stattfinden.  
Über das Amt wurde eine Anfrage an die Gemeindevertretung gestellt. In der Anfrage geht 
es um ein Gebäude, welches auf einem Teilgelände des ehemaligen Freundschaftsheimes 
steht. Die Anfrage wurde besprochen. Das Ordnungsamt des Amtes wird eine Stellungnah-
me dazu abgeben.  
 
 
2. Feststellung der Niederschrift über die 4. Sitzung am 25.6.2014       
 
Die Niederschrift über die 4. Sitzung vom 25.6.2014 wird einstimmig festgestellt. 
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3. Bericht des Bürgermeisters       
 
Bürgermeister Lorenzen berichtet über folgende Angelegenheiten und Termine: 
• 02.09. Bürgermeisterdienstversammlung beim Kreis  
• 03.09. Haupt- und Finanzausschuss - das Amtsblatt hat bisher jährlich 48.000 € ge-

kostet und es sind dafür ca. 100 Überstunden angefallen. Es wurde ein Vertrag mit der 
Fa. Grafik Nissen, Handewitt, geschlossen. Die Kosten für das 1. Halbjahr betragen 
14.000 € für 4 Ausgaben (je 64 Seiten) 

• 08.09. Kreisnetzbeirat E.ON in Bredstedt 
• 10.09. Mitgliederversammlung AktivRegion = 1. Vorsitzender Claus Röhe 
• 24.09. Amtsausschuss in Winnert 
• 29.09. Vorstand Fischereigenossenschaft 
• 30.09. Einführung von Amtswehrführungsstellen im Amt - insgesamt gibt es 22 Feu-

erwehren. Die Amtswehrführungsstellen sind in Hattstedt, Ostenfeld, Schwabstedt und 
Friedrichstadt. Zu Schwabstedt gehört: Hude, Fresendelf, Süderhöft, Oldersbek, 
Ramstedt, Wisch, Schwabstedt und Winnert. 

• 09.10. Diakoniestation = Einladung wegen Tagespflege 
• 10.10. Versammlung Fischereigenossenschaft  
• 13.10. Bürgermeisterrunde 
• 29.10. Sitzung Haupt- und Finanzausschuss 
• 04.11. Besprechung H.G.V. Sternenmarsch 
• 11.11. Sitzung Schulverband Friedrichstadt = 159 Schüler 
• 12.11. Amtsausschuss in Horstedt 
• 13.11. Förderverein Diakoniestation = 190 Mitglieder 
• 15.11. Laternen-Sternmarsch 
• 18.11. Kindergartenausschuss 
• 20.11. Feuerwehrausschuss Schwabstedt 
• 25.11. Haushaltsplan Fresendelf 
• 04.12. Wasserverband Treene- Sitzung in Ahrenviölfeld 
• 08.12. Schulverband Schwabstedt = Zurzeit 83 Schulkinder ab 14/15 = 84 Schulkin-

der, Sanierung Schulgebäude Mietwohnungen  
• Straßenlampen - 4 defekt  
• Holzkoppel Straßenkante 
• Rattengift kann nicht mehr über die Gemeinden bezogen werden. 
• Die Tagespflege der Diakoniestation läuft gut. Es werden bis zu 12 Personen gepflegt. 

Es sind jedoch keine Personen mit der Pflegestufe 3 in der Tagespflege. 3 Führungs-
kräfte haben die Einladung zur Kuratoriumssitzung am 10.12.2014 nicht bekommen. 

• Die Förderschule in Koldenbüttel gibt es nicht mehr. Es ist noch eine Darlehenssumme 
in Höhe von 161.000 € offen. Das Darlehen wird über Finanzkraft bezahlt. Es richtet sich 
nach den Schülerzahlen der letzten 10 Jahre. Die Gemeinde ist hiervon nicht betroffen, 
da in den letzten 10 Jahren keine Kinder aus Fresendelf die Schule besucht haben. 

• Die Gemeinde Schwabstedt hat neue Willkommensschilder. Der Gemeinde Fresendelf 
liegt ein Angebot von der Firma Werbewerkstatt aus Hude vor. Mit 5 Stimmen bei 1 Ent-
haltung beschließt die Gemeindevertretung, dass keine Willkommensschilder in 
Fresendelf angebracht werden.  

 
 
4. Berichte der Ausschüsse       
 
Heinz Zufall hat die Gullys sauber gemacht und wird demnächst die Büsche am Hauptgra-
ben beim Plattenweg schneiden.  
In der Schulstraße, an der Schule vorbei bei den Tannen, müssen neue Pfosten gesetzt 
werden. 
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5. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
• Claus Carstensen spricht die Terminvorgabe für die Weihnachtsfeier an. Zukünftig wird 

ca. 4 Wochen vor der Weihnachtsfeier ein Termin vereinbart. 
• Frederic Näher spricht die Termine der Finanzausschusssitzungen an. Es wäre viel-

leicht arbeitnehmerfreundlicher, wenn die Termine z.B. um 08.00 Uhr stattfinden könn-
ten. 

• Heinz Zufall berichtet, dass keine „Pflicht-Biotonne“ eingeführt wird. Die Gemeindever-
tretung lehnt die „Pflicht-Biotonne“ ab. 

 
 
6. Beratung über die Badestelle       
 
Die Flussbadestelle in Fresendelf wurde vom Kreis überprüft. Bei einer Nutzung als öffentli-
che Badestelle wird eine routinemäßige Überwachung durchgeführt, indem regelmäßig Ba-
dewasserproben entnommen und analysiert werden. 
Sollte die Nutzung der Badestelle für Badende nicht erwünscht sein, so ist dies unter ande-
rem durch ein Hinweisschild mit der Aufschrift „Badeverbot“ deutlich kenntlich zu machen.  
Die Gemeindevertretung vertagt die Beratung über die Nutzung der Flussbadestelle in 
Fresendelf und möchte erst die entsprechende Badestellenverordnung einsehen. 
 
 
7. Erlass der Haushaltssatzung 2015       
 
Die Haushaltssatzung 2015 wird von Heidi Bartelt vorgelesen und von der Gemeindevertre-
tung besprochen. 
Die Haushaltssatzung 2015 wird einstimmig beschlossen. 
 
 
Bürgermeister Lorenzen bedankt sich recht herzlich bei den Anwesenden und auch bei allen 
Mitarbeitern des Amtes für die rege Mitarbeit im Jahr 2014 und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Bürgermeister     Schriftführerin 


